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第 2442 回例会 2009 年（平成 21 年）8 月 11 日（火）
司 会：林 靖高         斉 唱：手に手つないで 

点 鐘：宮坂宥洪         ラッキーNo.：№４ 矢島 實   

皆 勤 祝：尾関秀雄 29 年・宮坂宥洪 24 年 

誕 生 祝：濵 俊弘・牛山幸一・矢崎宏明・北澤洋之介 誕生祝 

 

本日はゲストスピーカーとして、岡谷市副市長（産業振興担当）の宮澤昇様をお招きし

ています。当クラブにようこそおいで下さいました。のちほど詳しいご紹介をしていただきま

すが、宮澤様は以前に佐久コスモスロータリークラブの会員でありロータリアンの経験をお

持ちです。 

さて、先週のナイトクルージングには大勢の家族の皆様のご参加を戴き盛大に楽しく行

われました。 

相変わらず天候不順の折柄、まもなくお盆を迎えます。どうかくれぐれも健康にご留意く

ださいますよう。 

 

 会 長 報 告 

会 長 挨 拶 

・ 去る 8 月 7 日に濵俊弘会員ご母堂のご葬儀が照光寺光明閣にて執り行われました。当

クラブより生花・弔電を献じ、また当クラブを代表して会長、幹事が弔問して参りました。

濵様より当クラブにご遺志金を頂戴しましたのでご報告申しあげます。 

・ 周年基金の積立預金を取り崩して一本化することを理事会にて承認されました。 

・ 新会員の中村文明氏は 9 月より入会し、親睦委員会に配属することに決まりました。 

・ 台湾の埔里ロータリークラブより 45 周年のお知らせをいただきました。当クラブよりは書

状にて御祝いを申しあげ、当クラブ 50 周年式典にお待ち申しあげております旨を伝え

ることにしました。 

 

 幹 事 報 告 
・ 次週 8/18 は指定休日です。8/25 は 3 クラブ合同夜間例会です。マリオで開催します

ので、お間違いの無い様にお願いします。 

・ 10/17・18 開催の地区大会の出欠を回覧します。多くの方のご参加をお願いします。 



 

 

挨 拶  濵 俊弘 

 先日の母の葬儀には会長、幹事にはご参列頂き、クラブより生花、ご芳志を頂きありがと

うございました。また、多くの皆様にご会葬頂き誠にありがとうございました。 

 

 委員会報告 
社会奉仕委員会  「ダメ・ゼッタイ」 普及運動への募金協力をお願いします。9 月より例

会場受付に募金箱を置きますので、よろしくお願いします。 

50 周年記念事業委員会  Ｒ財団、米山寄付を個人事業としてお願いしております。9 月

末を〆切としたいと思いますのでよろしくお願いします。準フェロー(分割)の方法もあります

ので事務局に問い合わせて下さい。Ｒ財団の 8 月ﾚｰﾄは 1＄94 円です。 

 

 
卓 話 ｢私の考える産業振興｣ 

    －就任を一年経て－ 
 

岡谷の産業振興担当の宮澤です。副市長と言う公的な立場である以上

は色んなところに行ってお話をするのも私共の役割と思っております。今

日は岡谷のそうそうたる企業者を前にしての卓話ということで緊張もしておりますけれども、

産業振興担当として今までやって来た事、考えている事をお話しできる機会を頂き感謝し

ております。今日は自己紹介も兼ねてお話をさせて頂きます。 

岡谷市副市長

宮澤 昇 様

 

私の位置づけは、今井市長が市長として候補に上った時の、マニフェストに産業振興を

一番の重要課題とする。その中にあっての手段として産業振興を担う副市長をおくというこ

とで呼ばれてきたものでございます。今井市長が生んだポストで、あくまでも今井市長の補

佐役で片腕として動いていきたいと思っております。一年間やってきまして、市長は大変に

忙しいポストだと思いました。組織はそれなりに経済部等色々ありますが、そこに副市長が

いるということは間に立って産業振興についてリードして行くと言う位置づけです。設けて

頂いたポストですから目一杯やっていきたいと思います。 

 

私が心がけてやっている仕事は３点ほどあり、外に向かって岡谷のトップ営業マンとして

発信していく事、副市長と言うことでかなりの方に耳を傾けて頂いたり、企業のトップ、ある

いは行政のトップ等々、いろんな方と協力して発信する事ができます。岡谷のトップ営業マ

ンとしてしっかり活動していかなければいけないと思います。２番目は政と民の感覚があり

ますので今までのような行政とは違って政策も含めて産業振興政策の旗振り役をやってい

くつもりでありますし、そういう動きをしてきております。3 番目は行政と言う出来上がった組

織の中に入り込んでトップマネージメントをいかにしてやっていくかと言うことを心掛けてや

っています。 

 

私は八十二銀行の出身ですが、ガチガチの金融マンではなく異色なほうです。八十二

銀行では人事部の研修に一番長く居りました。そこで若い人たちを教育していくセクション

に 5 年ほど、後は県内外の支店に行きました。また松本のある企業に出向して貴重な経験



 

 

もさせて頂きました。そんな中で人的ネットや地域への関わりやマネージメントのあり方等

を勉強させて頂き、たまたま今井市長より産業振興を担う副市長をと八十人銀行へ依頼が

あり、推薦されました。八十人銀行は地域社会に貢献すると言うことを経営理念にしていま

す。私も地域社会に貢献したいと言う思いがありましたのでやらせて下さいと返事をしまし

た。一生懸命にやりたいと思っております。 

 

昨年の 7 月に就任し一年経ちましたが、私なりに 3 つの目標を掲げて仕事をやって来ま

した。1 つは岡谷の産業全般を理解する事。各企業の実態、歴史、技術力や経営者と接し

勉強させて頂きました。また、行政がどういう動きを過去を含めてやっているのかを勉強し

ました。岡谷は行政が産業振興に関わる関わり方が大変熱いと感じました。それから地域

との関わり合い、行政あるいは各企業の繋がり、商工業の団体の動きや産業振興の歩み、

岡谷の産業の歴史、産業遺産、岡谷ブランドの外部の評価を含めてマーケットしないと何

も出来ないと思いました。そんな中で最近古いものは捨てられてしまいますが、産業遺産

郡としてやはり生糸の歴史は残しておかなければいけないと思います。二番目として行政

全般の理解と言うことで、議会や一般質問等あり行政や会議の進め方は民間とは違うもの

ですから、議会対策。それから地方自治課題です。三位一体改革で素晴しい地方自治が

あるのかと思いましたが、とんでもなくて地方財政がひっ迫していて公金は減る一方だと言

うのがよく分かりまた。その中にあって今後の産業振興戦略だとか戦術をどうあるべきかと

言うのを構築していくのかを、大きな課題で一年間やって来ました。 

 

私が着任すると言うことの中で産業振興戦略室を新しく設けて頂いたので動きやすくさ

せて頂いています。半年間やって今年の 4 月に若干の希望を申し上げて工業振興課と産

業振興戦略室をある種クロスしたり、産業振興戦略室の位置づけをはっきりさせて動いて

きている状況です。そんな中で組織の活用や活性化をどう図っていけばよいのか、若い人

には議論をしてくれと働きかけています。その中でどう活動してきたと言うと対外的には官

公庁や各大学、諏訪圏の各企業や関連企業、岡谷の出身者、金融機関等々を対象に動

いています。同時に岡谷ブランドの売り込みや、情報発信をしています。それから市内企

業の訪問。また、商工会議所との交流を心掛けてやっています。 

 

11 月にリーマンショックがあってからは緊急経済対策を早くしなければいけないと言うこ

とでやっています。早く対応するよう心掛けています。 

経済対策は 8 つの柱で動いています。①相談機能の強化。②情報のリサーチ訪問活動。

③金融支援。④受注対策、仕事が無くなっている中でどうしたら受注が増えるかを考える。

⑤新しい技術への支援。⑥ＰＲ。⑦雇用対策。⑧創業支援。とにかく早く、切れ目無くしか

も皆さんに見えるようにやっております。今後は受注対策と技術向上支援が大きな柱だと

思っております。 

 

私がいつも心掛けてお願いしていることは、政策の見える化を図る事とスピード化、情報

共有と議論、縦割りの排除です。 

企業誘致関係はすぐには結果は出ないですが、対外的への種蒔きをずっとやっています。

情報収集先も広げています。今後も人的ネットワークを活かして行きたいと思っています。

皆さんの中にも人的ネットや関係先の企業にこれはと思う情報があれば小さな情報でも寄



 

 

せて頂きたいと思います。 

岡谷の強みを活かした製造業を支援して行かなければいけないと思っておりますけれ

ども製造業だけが産業振興ではないものですから商業についてもしっかり支援していかな

ければと思っています。ただ小売業の形態が大きく変化している中で商業経営者の高齢

化や後継者不足の流れがあります。個々の商店の魅力作りや商店街の活動を支援してい

く様動いています。元気のいいリーダーを応援していきたと思っていますし、元気のいいリ

ーダーを作って行く事も大事だと思います。そして空き店舗への誘致策、商店街は人が歩

く事が大事だと思います。 

 

私なりに民の風を行政に吹き込んで、役割を認識して自分のありのままを出して一生懸

命取り組んで行きたいと思っております。どこまで出来るかわかりませんし、産業振興とは

なかなか結果が見えにくい場合がありますが、是非向上面を見て頂き、ご理解、ご支援を

して頂きたいと思います。宜しくお願いします。ご清聴ありがとうございました。 

 
 

 ニコニコボックス 
井上保子・梅垣和彦・小口俊光・北村正春・佐藤有司・白鳥修次・高木昭好・竹村一幸・

林 裕彦・藤森睦美・宮澤由己・山岡晴男・山岸邦太郎・山崎典夫  本日は、岡谷市副

市長宮澤昇様、卓話をよろしくお願いします。 

原 史郎・山崎典夫(親睦委員会)  ナイトクルージングは多くの参加を頂きありがとうござ

いました。 

大橋正明・小口成人・小口雅弘・笠原祥一・北澤洋之介・中嶋孝一・濵 透・林 裕彦・林 

靖高・平沢清文・宮坂宥洪・宮坂宥澄・矢崎宏明  恒例のナイトクルージングで夏の夜を

エンジョイ出来ました。（8 月 4 日) 

濵 俊弘  先日の母の葬儀にはＲＣよりいろいろ有り難うございました。多くの

方々よりお世話になりました。手落ちだらけ失礼を致しました。 

小出 篤  今月は当社設立 78 周年です。長年お引き立てをありがとうございます。

今後も宜しくお願いします。 

 

 出 席 報 告 
会員数４８名、出席者３６名、出席率７５.００％、前々回訂正８１.７５％ 

 

 

2009-2010 年度ＲＩテーマ 
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